

LA EXIGENCIA AUTONOMICA PARA EUZKADI NO PUEDE APLAZARSE POR MAS TIEMPO

Lan Deya (1977)

Reconocimiento oficial para la exhibición pública de la bandera vasca, amnistía para todos los presos políticos, oficialidad del euzkera.

Estos son los puntos que los representantes de la oposición española en la Comisión Negociadora han planteado al Gobierno.

En estos momentos, ha sido regulado ya el uso de la ikurriña. Se ha prometido la liberación de los presos para antes de AberriEguna. Se han dado garantías sobre la cooficialidad de nuestra lengua.

Pero estos objetivos tienen valor y sentido dentro de un plan de reforma democrática consecuente que incluya las garantías autonómicas. Fuera de este contexto, son señuelos engañosos destinados a la recuperación, a la desviación y al agotamiento de los movimientos de las masas trabajadoras y populares de nuestro país.

¿Y el estatuto? ¿Y la autonomía? ¿Y el Gobierno Vasco? ¿Y las Juntas Generales? ¿Para cuándo?

El gobierno actual -tampoco la citada oposición- no quiere negociar ahora este tema y deja que la respuesta a estos interrogantes la encuentre el próximo gobierno que salga de las elecciones...

Se van añadiendo, así, nuevos eslabones a la cadena de las promesas. Veamos.

Primero, se trataba de aplazar la solución del problema vasco hasta liquidar la dictadura. Pero Franco hace ya 15 meses que murió.

Luego se trataba de aplazar la solución del problema vasco para no entorpecer el proceso democratizador durante la transición. Pero esta fase se está ya terminando.

Ahora, se trata de aplazar la solución del problema vasco porque, previamente, deben celebrarse elecciones generales y otorgar una nueva Constitución...

¿y después? ¿Qué tendrán que resolver después para aplazar de nuevo el problema vasco?